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XVI LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 63 DELL'08/11/2022  

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

MINELLI Chiara  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri BRUNOD, CARREL, FOUDRAZ, GROSJACQUES, 

GUICHARDAZ, LAVY, LUCIANAZ e MALACRINO'. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 10:00, ad Aosta, nell'Aula Consiglio, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente.  

 

2) Audizione dell'Assessore all'Agricoltura e risorse naturali, SAPINET in merito alle 

seguenti tematiche:  

 

 proseguimento dei lavori della seduta del 18 ottobre u.s. relativamente alla bozza 

di complemento regionale per lo sviluppo rurale del Piano strategico della PAC 

2023/2027 della Valle d'Aosta, misure forestali;  

 aggiornamento su questione del lupo.  

 

*     *     * 

 

Il Presidente CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

7295 in data 3 novembre 2022. 
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* * * 

 Alle ore 10.00 l'Assessore all'Agricoltura e Risorse Naturali SAPINET, i dirigenti 

SAVOYE, ROTA, VERTUI, OREILLER e la Sig.ra BARREL, direttore di Area Vda, 

prendono parte alla riunione e si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALL'AGRICOLTURA E RISORSE NATURALI, 

SAPINET IN MERITO ALLE SEGUENTI TEMATICHE:  

 

 proseguimento dei lavori della seduta del 18 ottobre u.s. relativamente alla 

bozza di complemento regionale per lo sviluppo rurale del Piano strategico 

della PAC 2023/2027 della Valle d'Aosta, misure forestali;  

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento ricordando le modalità di 

svolgimento della seduta odierna. 

 

 L'Assessore SAPINET concorda sul fatto di iniziare con un'analisi del 

complemento regionale per lo sviluppo rurale già affrontato nella scorsa seduta e 

successivamente proseguire con un approfondimento sulla questione lupo. 

 

 Il Dott. ROTA riprende l'illustrazione del complemento regionale per lo sviluppo 

rurale ed evidenzia che rispetto al passato è cambiato il modello di governance degli aiuti 

europei. 

 Riferisce che il Piano strategico nazionale è pronto per la notifica definitiva alla 

Commissione europea ed informa in merito ai passaggi che porteranno all'approvazione dei 

Piani regionali. 

 Rende noto che la definizione degli interventi a livello regionale è stata influenzata 

dalla componente ambientale, che rappresentava già nella scorsa programmazione il 58% 

della spesa, e che per il principio di non regressione non può essere ridotta per il futuro. 

 

 La Dott.ssa BARREL premette che il Piano Strategico Nazionale ha una forte 

impronta ambientale e procede ad una breve illustrazione degli interventi a superficie e a 

capo previsti a livello regionale: 

 intervento Agro climatico ambientale (ACA 1) per la produzione integrata che 

necessiterà dell'iscrizione al sistema di qualità nazionale della produzione integrata 

e avrà una durata quinquennale; 

 intervento ACA 8 gestione prati e pascoli permanenti; 

 interventi a favore dell'allevamento di razze animali autoctone a rischio di 

estinzione e a coltivazione di risorse genetiche vegetali locali a rischio erosione 

genetica; 

 intervento per l'agricoltura biologica; 

 intervento per il benessere animale; 
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 interventi per l'indennità compensativa e l'indennità Natura 2000. 

 

* * * 

 Alle ore 10.35 il Consigliere MALACRINO' prende parte alla riunione. 

* * * 

 

 Il Dott. VERTUI procede ad una breve descrizione degli interventi proposti nel 

settore forestale facendo un raffronto con le misure presenti nel PSR 2014/2022 ed 

evidenziando che la dotazione finanziaria è in linea con quella della precedente 

programmazione. 

 

 Il Consigliere JORDAN ritiene che sia necessario un approfondimento 

relativamente allo strumento del piano di pascolamento, che così come attualmente 

strutturato rischia di essere un aggravio di tipo burocratico per le aziende agricole.  

 

 La Consigliera MINELLI chiede un chiarimento rispetto ai criteri di ammissibilità 

dei beneficiari. 

 

Il Consigliere PLANAZ esprime alcune perplessità in merito all'efficacia derivante 

dall'applicazione dei piani di pascolamento nella realtà regionale. 

 

* * * 

 Alle ore 10.55 i Consiglieri CARREL e JORDAN lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 

 Segue un dibattito nel corso del quale intervengono il Dott. ROTA e la Dott.ssa 

BARREL e il Consigliere PLANAZ. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede una precisazione in merito alla dotazione 

finanziaria per le misure forestali. 

 

 Il Dott. VERTUI fornisce le precisazioni richieste. 

 

 Il Dott. ROTA fornisce ulteriori informazioni in merito alle misure di investimento, 

al programma Leader al cosiddetto AKIS che trattasi di un acronimo inglese riguardante il 

sistema della conoscenza e dell'innovazione nel settore agricolo. 

 

Aggiornamento su questione lupo.  

 

 L'Assessore SAPINET reputa opportuno che nella giornata odierna si proceda ad 

una disamina della situazione della gestione del lupo. 
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 Fornisce alcune informazioni in merito al dibattito in corso a livello nazionale 

nell'ambito della predisposizione del Piano Lupo nazionale. 

 

* * * 

 Alle ore 11.30 i Consiglieri GROSJACQUES e MALACRINO' lasciano la sala di 

riunione. 

* * * 

 

 Il Dott. OREILLER premette che il tema del lupo risulta sempre essere di attualità; 

ricorda che la Regione ha adottato un provvedimento legislativo finalizzato ad assicurare la 

coesistenza del lupo con l’allevamento tradizionale di montagna, preservandone la 

produttività e prevenendo gravi danni nel rispetto delle indicazioni delle direttive 

comunitarie. 

 Riferisce che per poter dare corso a quanto previsto nella legge è necessaria 

l'acquisizione di un parere favorevole da parte dell'ISPRA supportando le richieste con dati 

oggettivi dei danni provocati dal lupo all'allevamento tradizionale di montagna. 

 Rende noto che al momento l'Amministrazione regionale non ha ancora inoltrato 

delle richieste ad ISPRA in quanto non si sono ancora verificate situazioni che 

necessiterebbe di un intervento di prelievo o di rimozione dal territorio dei lupi che hanno 

provocato gravi danni. 

 Informa che con ISPRA sono in corso delle interlocuzioni finalizzate alla 

definizione di protocolli e fornisce alcune informazioni in merito allo stato dell'arte del 

Piano nazionale di gestione del lupo, che dovrebbe sostituire quello attualmente in vigore 

che risale al 2002, evidenziando che attualmente vi è una situazione di stallo in quanto vi 

sono delle divergenze tra le diverse Regioni. 

 Riferisce che gli uffici competenti predispongono e pubblicano sul sito istituzionale 

della Regione un rapporto sulla presenza del lupo nel territorio regionale; informa che 

attualmente si è stimata una presenza di 9 branchi con una presenza media di 60 lupi. 

 Fornisce alcune informazioni in merito al caso specifico dei due lupi che si 

aggiravano nel Comune di Arvier. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ricorda l'importanza del fatto che sia approvato il Piano 

di gestione del lupo a livello nazionale anche al fine di poter attuare la norma di legge 

approvata dal Consiglio regionale. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ evidenzia alcune problematiche derivanti dalla presenza 

del lupo sul territorio regionale. 

 

 Il Dott. OREILLER fornisce alcune osservazioni in merito alle diverse tipologie di 

predazione da parte del lupo. 
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 Il Consigliere PLANAZ esprime le proprie perplessità in merito all'attuale gestione 

della specie lupo che a proprio parere gode di un'eccessiva protezione. 

 Affronta, inoltre, le problematiche dei rimborsi per i danni da predazione e 

dell'efficacia delle misure di prevenzione e ricorda infine le criticità che devono affrontare 

le aziende zootecniche in conseguenza della presenza del lupo. 

 

 La Consigliera MINELLI chiede alcune precisazioni in merito all'ammontare dei 

risarcimenti erogati per le predazioni e al reperimento della bozza del Piano nazionale di 

gestione del lupo. 

 

 L'Assessore SAPINET fornisce ulteriori ragguagli sulle attività poste in essere dalla 

Regione nell'ambito della predisposizione del Piano nazionale di gestione del lupo, 

affronta, altresì, la tematica dei rimborsi. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ribadisce che il Piano nazionale di gestione del lupo 

attualmente vigente risale al 2002 e che l'ultima bozza di modifica è datata 2019. 

 

 Il Dott. OREILLER fornisce i dati relativi agli indennizzi erogati per le predazioni 

del lupo. 

 

 Il Presidente CHATRIAN chiede se sia possibile acquisire la documentazione 

predisposta nell'ambito della Conferenza Stato-Regioni relativa al Piano di gestione del 

lupo. 

 

 L'Assessore SAPINET risponde affermativamente. 

 

* * * 

 Alle ore 12.33 l'Assessore SAPINET e i dirigenti lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 

 La Consigliera MINELLI chiede come si intende procedere per il PTA. 

 

 Il Presidente CHATRIAN riferisce che intende confrontarsi con le strutture 

competenti e che nelle prossime riunioni si concorderà il percorso sul PTA. 
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Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 12,35. 

 

 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 9 gennaio 2023 
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